

BOLETÍN MICRONOTAS

Edición julio 2024

Lanzamiento de la herramienta - *Finanzas para Todas*

Pág 2.

Lanzamiento de la herramienta - Finanzas para Todas: guía para proveedores de servicios financieros en el diseño de programas de educación financiera con enfoque de género



El pasado martes, 25 de junio, se lanzó en la Universidad Pontificia de Medellín la herramienta digital de código abierto ***Finanzas para Todas*** desarrollada por dicha universidad y Microempresas de Colombia con el apoyo de USAID para proporcionar **una guía práctica a entidades del ecosistema financiero a la hora de diseñar y entregar programas de educación financiera con enfoque de género y/o diferencial a mujeres rurales, afrocolombianas, indígenas, víctimas del conflicto armado y emprendedoras.**

Finanzas para Todas se basa en un proceso de investigación de corte mixto y en la aplicación de marcos de referencia nacionales e internacionales para el desarrollo y la gestión efectiva de este tipo de programas, así que confiamos en que este recurso sea de gran utilidad para todas las instituciones financieras que desarrollen productos financieros con enfoque de género.

Esta herramienta es el resultado de **4.543 encuestas realizadas a mujeres rurales, afrocolombianas, indígenas, víctimas directas del conflicto armado y emprendedoras, residentes en 20 municipios de Antioquia y 3 de Caldas** con el

fin de identificar sus necesidades, preferencias, barreras y expectativas en cuanto a educación financiera.

Ingresa a <https://finanzasparatodas.microempresas.co/> y conoce esta valiosa herramienta de aprendizaje interactivo.

Este proyecto es posible gracias al apoyo del pueblo estadounidense a través de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID). El contenido de este sitio es responsabilidad exclusiva de Universidad Pontificia Bolivariana y Microempresas de Colombia y no refleja necesariamente las opiniones de USAID o del gobierno de los Estados Unidos.

Les invitamos a que nos indique a cuál de las siguientes entidades representa mediante la selección de alguna de las opciones que encontrará en las listas desplegadas que se presentan a continuación, para así poder determinar el nivel de apropiada de esta herramienta dentro de las diferentes entidades del ecosistema financiero y las necesidades de ajustes posteriores para satisfacer mejor las necesidades de cada entidad; sin embargo si lo prefiere puede omitir este paso y acceder directamente a los módulos de la herramienta.

Sector Financiero Sector Solidario Otras Entidades

Finanzas para Todas

Microempresas de Colombia
768 suscriptores

SUSCRIBIRSE

50 vistas 14 jun 2024
Más información: finanzasparatodas@upb.edu.co



I+D Empresarial - Olga Porras, ¿una empresaria de verdad!
31 vistas · hace 4 semanas



Un Enfoque Interseccional para la Igualdad de Género y el...
57 vistas · hace 1 mes



Crear y Crecer: conoce nuestra plataforma de aprendizaje
43 vistas · hace 2 meses

CONOCE LA HERRAMIENTA

CLICK AQUÍ



Participamos en eventos para contribuir a la economía local

La participación en eventos de emprendimiento es fundamental tanto para Microempresas de Colombia como para el desarrollo del ecosistema emprendedor en general. Estos eventos, que incluyen ferias, conferencias, talleres, entre otros, ofrecen numerosas oportunidades para continuar posicionando nuestra marca como un referente del sector. Siguiendo con ese propósito, durante el mes de junio participamos como expositores en dos eventos de suma importancia para la ciudad y la región. Ellos fueron **Expobelleza 2024 y la Feria Empresarial y del Emprendimiento**.

El primero de ellos, Expobelleza, es el evento más esperado por los amantes de los productos para el cuidado y la belleza que se realiza anualmente en Plaza Mayor. Esta feria es considerada como una de las más importantes a nivel de Latinoamérica, y se consolida como una vitrina comercial relevante para la ciudad. Este año, durante esta versión, el evento registró más de 115 mil visitantes, posicionándose entre las cifras que batieron récord en la ciudad de Medellín. Este año, además, se registró la cifra de asistencia más alta en la historia en Plaza Mayor, siendo un evento generador de empleo, potenciador de la economía de la región, en donde más del 50% de los expositores son emprendedores.





Allí, Microempresas de Colombia fue una de las entidades participantes para contarle al público de emprendedores del sector de belleza y bienestar sobre el portafolio de acompañamiento empresarial que pretende llevar sus unidades productivas, emprendimientos e ideas de negocio a otro nivel.

El otro de los eventos en el que participamos en el mes de junio fue la Feria Empresarial y de Emprendimiento que, así como Expobelleza, se desarrolló en Plaza Mayor del 28 al 30 de junio. Esta feria es una iniciativa de Plaza Mayor Medellín que tiene como objetivo fortalecer el ecosistema empresarial existente en la ciudad – región, además, busca reunir empresarios y emprendedores de diferentes sectores de la economía siendo la oportunidad para que estos visibilicen su negocio y promocionen sus productos y servicios.

En este espacio, **Microempresas de Colombia** fue una de las entidades patrocinadoras que asistió para promocionar su portafolio integral de productos financieros y no financieros, además de los beneficios para los más de 35 mil asistentes. Por otra parte, cinco de los asociados de la Cooperativa fueron invitados a promocionar sus emprendimientos como una estrategia para la reactivación económica del sector.

Esta feria sirvió como un espacio para la capacitación de la mano de expertos en tendencias del sector con temas relacionados a estrategia, productividad e innovación. En nuestro caso, Sandra Rodríguez, asesora empresarial, compartió con los asistentes una conferencia sobre cómo identificar oportunidades de negocio.

Sin duda alguna, este espacio fue una muestra clara del aporte al crecimiento económico de la ciudad. Este evento es considerado uno de los más importantes a nivel nacional por su gran impacto social e incluyente; puesto que niños, niñas, adolescentes, jóvenes, adultos y personas de todos los estratos socioeconómicos accedieron a la oferta del evento. Adicionalmente, la feria apoyó a pequeños y medianos empresarios, visibilizando sus marcas y productos, haciendo de esta, una oportunidad para establecer relaciones y futuros negocios.

A paso firme avanza la creación y puesta en funcionamiento de la Red y Ruta Regional de Atención Integral a víctimas de Violencias Basadas en Género



Participantes del Encuentro de funcionarias, funcionarios, líderes y lideresas del Pacífico Norte Chocoano

Funcionarias, funcionarios, lideresas y líderes de organizaciones sociales y comunitarias de Bahía Solano, Juradó y Nuquí trabajan de forma articulada y conjunta en la implementación de mecanismos y estrategias para la promoción, defensa y garantía de los derechos humanos.

Para lograrlo, han decidido crear la Ruta Regional para la Orientación y Atención Integral a Víctimas y Sobrevivientes de Violencias Basadas en Género, que recoge los lineamientos que deben seguir los garantes en derechos y actores claves en la promoción, prevención, protección y restitución de derechos, de acuerdo a lo establecido en la Ley 1257 de 2008 y el Decreto 1710 de 2020.

Un proceso adelantado a través del proyecto de cooperación internacional denominado Empoderamiento de las Mujeres del Pacífico Norte Chocoano, que lideramos de la mano de la ONGd Zabalketa y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, Aecid, desde el cual brindamos asesoría y acompañamiento técnico, jurídico y especializado.

De acuerdo con Tania Murillo López, profesional del proyecto, “esta Ruta tiene como objetivo coordinar, articular y crear sinergia entre los garantes de derechos de la región para dar una respuesta técnica, operativa y articulada más eficiente y oportuna a las víctimas y sobrevivientes de Violencias Basadas en Género”, y agregó que esta *“ruta busca también fortalecer las capacidades y conocimiento de los y las funcionarias, promover buenas prácticas de gestión documental que garanticen el registro y trazabilidad de los casos y, lograr con todo ello, fortalecer la confianza y credibilidad de las y los habitantes de la subregión del Pacífico Norte chocono en la institucionalidad”*.

Ahora, esta Ruta puede ser activada tanto por las víctimas y sobrevivientes, como por sus familiares u otros ciudadanos, también pueden hacerlo los y las garantes de derechos, los líderes y lideresas. ¿Cuándo lo pueden hacer? Idealmente, cuando en el ámbito municipal no exista la competencia institucional para la gestión y atención integral de la o las víctimas, cuando se evidencie que la ruta municipal no es efectiva en el restablecimiento de los derechos o cuando se identifique la necesidad de la articulación institucional para garantizar la atención integral a la o las víctimas, con el propósito de garantizar el goce efectivo de los derechos.

Conoce AQUÍ las Rutas de Atención Integral a Víctimas de Violencias Basadas en Género de cada [JURADÓ](#) | [NUQUÍ](#) | [BAHÍA SOLANO](#)



Pero la Ruta no es la única acción conjunta que se adelanta en el territorio, las y los funcionarios, los líderes y lideresas de organizaciones sociales y comunitarias también decidieron aún esfuerzos y crear la Red Regional para el Fortalecimiento de las Rutas de Atención Integral de Víctimas de Violencias Basadas en Género en la costa del Pacífico Norte chocoano.

Varios son los objetivos de esta Red, entre ellos, brindar asesoría técnica para la articulación y puesta en funcionamiento de la Ruta Regional, realizar campañas de prevención y seguimiento a las Violencias Basadas en Género, identificar y fortalecer las oportunidades de mejora y experiencias exitosas en la atención integral de casos e implementar estrategias para la visibilización y divulgación de las acciones ejecutadas en favor de la defensa, garantía y restitución de derechos. Finalmente, es de resaltar, que tanto la Red como la Ruta Regional son dos procesos que se gestaron en el marco del Encuentro de funcionarias, funcionarios, líderes y lideresas del Pacífico Norte Chocoano, un espacio de diálogo, integración e intercambio de experiencias, que se llevó a cabo en Bahía Solano.

Además, los integrantes de esta Red participan activamente del Diplomado en Derechos que lideramos desde el proyecto con la firme intención de contribuir al fortalecimiento de sus capacidades y conocimientos, aportando así no solo a la defensa de la Vida y su disfrute, sino también a la paz, la equidad, el progreso y el desarrollo territorial, porque estamos seguros que una vida sin violencias significa más y mejores garantías y oportunidades para todos y todas.



Sede Villanueva (Medellín): calle 57A N° 48-31
microempresas.co
info@microempresas.co